

# Conseil communal de Lausanne

---

**Initiative :** Postulat  
**Titre :** + de boîtes à livres  
**Initiant·e·x·s:** Loris Socchi

---

Le postulat propose de mettre en place des boîtes à livres dans les arrêts de bus et de métro.

L'attente, l'ennui, sont des sentiments que dans notre société actuelle l'on évite. Notre attention, notre temps sont captés par nos téléphones et la magie de l'internet au plus grand bonheur des entreprises digitales. Ce sont ces multinationales, mangeuses de temps, qui cherchent à nous faire rester le plus longtemps possible sur nos écrans, grâce à leurs algorithmes, car de là découlent leurs profits.

Et bien qu'on puisse s'attrister d'une situation où la grande majorité des personnes se retrouvent face à une addiction, y ne serait pas convenable de faire un jugement de valeur auprès des personnes qui passent beaucoup de temps sur leurs téléphones. Mais on peut aider et faciliter un changement de comportement si ces personnes le souhaitent (notamment car beaucoup de personnes souffrent de dépressions comme conséquence de l'addiction à l'internet).

C'est pourquoi on pourrait inviter les personnes à utiliser leurs petits moments de temps libre, en l'occurrence le temps d'attente et de déplacement dans les transports publics, pour faire autres choses.

On aurait pu imaginer mettre à disposition du matériel de bricolage, de couture, de crochet, de tricot ou autres, mais on se concentrera sur une activité + accessible.

Lire, par la mise en place de boîtes à livres.

La nuit de la lecture est l'association qui gère bénévolement les boites à livres à Lausanne. Iels ont été les premier·e·x·s en Suisse à transformer une ancienne cabine téléphonique en boîte à livres et par leur engagement ont pu démontrer le besoin d'avoir des boites à livres à disposition de la population lausannoise.

Cette association a pu notamment recevoir des propositions de plans, de la part d'élèves de l'ECAL, pour de nouvelles boites à livres totalement adaptées aux infrastructures de la ville de Lausanne. Dans l'espoir que les boites à livres deviennent un mobilier urbain de la ville. Bien qu'actuellement ce soit la nuit de la lecture qui s'occupe de la gestion des boites à livres, iels ont l'espoir d'être remplacé·e·x·s dans le futur par la population ou les maisons de quartier, pour qu'enfin les résident·e·x·s s'emparent réellement de ces initiatives.

Pour encourager cela, il serait bien de rajouter des boites à livres ou d'inviter la population à en rajouter de leur propre initiative.

Des boîtes à livres dans le métro, dans le train ou les bus seraient également fantastiques mais poseraient probablement des problèmes de sécurité en cas d'accidents ou de pannes.

C'est pourquoi ce postulat propose surtout la mise en place de boîtes à livres aux arrêts de bus, et quais de métro ou de gare.

Conclusions :

Le présent postulat invite la municipalité à étudier l'opportunité d'installer des boîtes à livres à certains arrêts de transports publics ou de manière générale dans plusieurs quartiers en lien avec l'association « la nuit de la lecture » et les maisons/associations de quartier.

---

Lausanne, le 7 June 2025

Signataire(s) : *C. Sacchi*  
*Sacchi.*